



**Hochschule
Kaiserslautern**
University of
Applied Sciences

Pressemitteilung vom 11.03.2025

Forschung für alle

Tauchen Sie ein in die Welt der Wissenschaft bei der „Nacht, die Wissen schafft“ in Kaiserslautern – ein einzigartiges Erlebnis am 9. Mai 2025. Ganz viel zu sehen, zum Anfassen und zum Entdecken gibt es an der Hochschule Kaiserslautern.

Nach längerer Pause findet am Freitag, den 9. Mai 2025 wieder die „Nacht, die Wissen schafft“ statt, organisiert von der Science and Innovation Alliance Kaiserslautern e.V. (SIAK), dem Citymanagement Kaiserslautern und den unten aufgeführten Veranstaltungspartnerinnen und -partnern. Dieses Event öffnet die Türen der Hochschulen, Forschungsinstitute und weiterer innovativer Einrichtungen in Kaiserslautern und schafft einen spannenden Zugang zur Welt der Wissenschaft und Innovation.

In einem gesellschaftlichen Umfeld, in dem Wissenschaft oft als unnahbar und komplex wahrgenommen wird, bietet diese Veranstaltung der breiten Bevölkerung die Möglichkeit, hinter die Kulissen der Forschungslandschaft in Kaiserslautern zu blicken. „Wissen schafft Zukunft“ lautet das inspirierende Motto der Nacht, und es zeigt die Bedeutung der wissenschaftlichen Forschung für unser tägliches Leben und unsere gemeinsame Zukunft.

Beginn ist um 18 Uhr im 42kaiserslautern, anschließend können die Besucherinnen und Besucher mit kostenfreien Shuttlebussen die weiteren Standorte anfahren.

Dazu gehören die Hochschule Kaiserslautern, die Rheinland-Pfälzische Technische Universität Kaiserslautern-Landau (RPTU) und folgende Einrichtungen in der Trippstadter Straße: Business + Innovation Center Kaiserslautern, Deutsches Forschungszentrum für Künstliche Intelligenz (DFKI), Fraunhofer-Institut für Experimentelles Software Engineering IESE, Fraunhofer-Institut für Techno- und Wirtschaftsmathematik ITWM, Institut für Oberflächen- und Schichttechnik IFOS und Max-Planck-Institut für Softwaresysteme.

Die beteiligten Forschenden teilen ihr aktuelles Wissen und ihre Projekte durch ein buntes Programm aus Experimenten, Mitmach-Aktionen, Ausstellungen, Vorträgen und vielem mehr. Diese interaktive Veranstaltung soll es den Bürgerinnen und Bürgern ermöglichen, Forschung auf eine niedrigschwellige und partizipative Weise zu erleben, um ein stärkeres Bewusstsein und Verständnis für die innovative Arbeit in ihrer Stadt zu schaffen.

Beendet wird die Veranstaltung um 23 Uhr mit einem Abschlusshighlight an der RPTU.

Highlight an der Hochschule Kaiserslautern ist das funkelnagelneue Labor- und Werkstättegebäude der Angewandten Ingenieurwissenschaften. Es öffnet sich erstmals allen Interessentinnen und Interessenten. Auf fast 10.000 Quadratmetern Nutzfläche und in über 100 Laborräumen arbeiten hier Studierende und Forschende der Hochschule Kaiserslautern. Zur Nacht die Wissenschaft wird es auf drei Ebenen 42 Programmbeiträge geben.

Das sind neben Führungen durch den spektakulären Bau Vorträge und Experimente, Performances und Mitmachaktionen. Von A wie Anatomie (hier sehen Sie eine Tierpräparation in virtueller Realität) über Anwendungen des 3-D-Druckens bis zu Z wie zerstörungsfreier und zerstörender Werkstoffprüfung. Und während es im Hochspannungslabor knallt, bauen Sie nebenan Ihren eigenen Elektromotor. Sie gewinnen außerdem einen Überblick über die 80 Studiengänge, in denen Sie eine hervorragende Vorbereitung auf Ihr Berufsleben erhalten. Derweil rundet eine wissenschaftliche Weinprobe das vielfältige Programm ab.

Programm und weitere Infos unter: <https://nacht-die-wissenschaft.lineupr.com/nacht-die-wissenschaft/>

V.i.S.d.P. Prof. Dr.-Ing. Hans-Joachim Schmidt, Präsident der HS Kaiserslautern ++ Tel: 0631/3724-2100 ++ Mail: praesident@hs-kl.de
Red.: Pressestelle HS Kaiserslautern +++ Mail: presse@hs-kl.de
Tel. Pressestelle KL: 0631/3724-2525 +++ Tel. Pressestelle PS: 0631/3724-7081 +++ Tel. Pressestelle ZW: 0631/3724-5136